



17 août 2024

Via ferrata du Baltschiedertal

Avec les prévisions annoncées, soit l'arrivée d'un front froid durant le week-end, toute l'organisation a dû être repensée pour profiter de la fenêtre météo prévue par les météorologues. Il fallait être actif tôt le samedi matin et être sorti de la via ferrata aux alentours de midi, la pluie étant prévue dans l'après-midi.

Le rendez-vous est fixé à 6h00 au départ du bisse de Niwärch à proximité d'Ausserberg, petit village perché sur les hauteurs non loin de Viège.

Stève se lève aux aurores, enfourche son e-bike et pédale depuis Brigerbad, par moment sous la pluie, pour rejoindre le point de rendez-vous. Mais la pluie du matin, n'arrête pas le pèlerin ! Nous avons foi en météo-suisse.

L'excursion du jour est une longue boucle assez physique. Pour la raccourcir avec cette météo menaçante et soulager les genoux de certains, David et Kathia passent la nuit au petit parc de Fuxtritt qui se situe à l'arrivée du sentier provenant de la Wiwannahütte où la troupe passera avant d'entamer la descente. Comme il y a de fortes chances de finir sous la pluie, la voiture sera la bienvenue pour rejoindre la plaine. Le réveil les extirpe de leurs rêves. Ils ont juste le temps d'avalier un petit déjeuner nourrissant et d'enfourcher les vélos pour savourer la descente jusqu'à Ausserberg où Isabelle les attend.

Isabelle, quant à elle, a dormi à Ausserberg près du clocher, bercée au son des cloches qui tintent tous les quarts d'heure. Elle embarque David et Kathia dans son bus et les emmène jusqu'au départ du bisse où Stève les attend déjà.

Nous longeons ce magnifique bisse, par endroits vertigineux mais très bien entretenu et découvrons la nature restée encore sauvage dans cette vallée un peu perdue en s'enfonçant au fond du Baltschiedertal.

Au bout d'une heure de marche, un rocher peinturluré nous indique une bifurcation pour atteindre la via ferrata. Le plat se termine et un beau raidillon de 300m de dénivelé nous tend les bras. Nous

dégoulinons à grosses gouttes et mouillons le maillot en un rien de temps mais nous nous élevons rapidement pour atteindre le départ des choses sérieuses une heure plus tard.

Une pause bienvenue au pied de deux vieux mélèzes amoureux ne formant qu'un par endroit nous requinque avant de démarrer la via et suivre le câble tendu le long du rocher.

D'entrée, nous rentrons dans le vif du sujet, où une alignée de petites marches métalliques remontent un long dièdre avant de finir le premier tronçon par un gendarme profilé qui se découpe dans le ciel. Il a tellement d'allure qu'une pause photo s'impose. Ensuite, une remontée de gazon dans les myrtilliers et les rhododendrons débute. Ce tronçon interminable et bien raide use les organismes des filles qui ralentissent le rythme en franchissant les grandes marches un peu hautes pour leurs courtes pattes. Une arête rocheuse les soulage un instant avant de terminer l'aventure par un dernier gazon qui mène à la fin de la via ferrata.

Le pique-nique tombe à pic. Nous savourons les sandwiches et reprenons des forces avant de rejoindre la cabane Wiwanni où nous profitons de boire un verre pour se désaltérer.

Par la suite, nous entamons la descente en direction de Fuxtritt où nous traversons des pâturages à moutons et une belle forêt de mélèzes parsemée de paravalanches. La pluie prévue est au rendez-vous et nous finissons sous la pluie comme attendu.

Heureux et fatigués nous grimpons dans la voiture pour rejoindre Sylvie qui nous attend au camping des bains de Brigerbad. Nous enfilons les maillots de bain et terminons cette journée dans les bains chauds et bancs à bulles de la piscine. Les gars s'appliquent à essayer de vider le bassin depuis le rocher surplombant l'eau en faisant de grosses bombes sous le regard amusé et narquois de leur dame. Après ce bel effort, nos organismes apprécient ô combien ce moment de détente et de réconfort.

Pour clore cette magnifique journée, nous nous retrouvons au camping-car des Bühler pour déguster une bonne bière belge à l'apéro avant d'apprécier une délicieuse fondue préparée par Sylvie.

La pluie devant s'intensifier durant la nuit et se prolonger dans la matinée, chacun s'en va dormir de son côté et profiter du dimanche à sa guise.

Un immense merci à Stève, Sylvie et Isabelle pour cette riche journée et ce beau moment de partage entre amis.

David et Kathia

